
令和５年度第 1回ダイバーシティ推進ネットワーク会議議事要旨 

 

日 時 令和５年７月１３日（木） １１時００分～１２時００分 

場 所 Zoomによるオンライン会議 

出席者 鶴岡工業高等専門学校    ： 斎藤 菜摘 准教授 

    電動モビリティシステム専門職大学 ： 小関 俊宏 事務局長  

    東北芸術工科大学      ： 吉田 卓哉 教授 

    東北公益文科大学      ： 白畑 真由美 准教授  

                      →代理：教務学生課 齋藤 富実子 主幹 

    東北文教大学／東北文教大学 

短期大学部         ： 橋本 美香 教授  

放送大学山形学習センター  ： 髙橋  淳 総務主幹  

山形県立産業技術短期大学校 ： 木村 和子 事務局次長兼総務課長  

山形県立産業技術短期大学校庄内校 ： 高橋  幹 教務学生主幹  

山形県立農林大学校     ： 小山 和彦 副校長 

→代理： 西村 満 教授 

山形県立保健医療大学    ： 熊谷 岳郎 理事／事務局長  

山形県           ： 土屋  大 総務部高等教育政策・学事文書課 

課長補佐（高等教育政策担当） 

山形大学          ： 柿﨑 悦子 ダイバーシティ推進室／准教授 

 

欠席者 羽陽学園短期大学      ： 松田 水月 教授  

山形工科短期大学校     ： 小幡 知之 学校長 

山形県立米沢栄養大学／ 

山形県立米沢女子短期大学  ： 佐々木 謙介 法人企画専門員 

    

陪席者 山形県           ： 丹野 晴香 総務部高等教育政策・学事文書課主事 

山形大学          ： 小山 和佳 学長付主幹専門員 

     〃            ： 樋口 浩朗 総務部長付上席専門員兼総務部  

総務課社会共創推進事務室長 

 〃            ： 岡崎 勇樹 総務部総務課社会共創推進事務室主任 

 

事務局               ： 今野 浩美、羽角 扶美 

 

議 事 

１ 議長選出 

  事務局提案により、山形大学ダイバーシティ推進室の柿﨑悦子准教授が昨年度に引続き議

長に選出された。 

 

 



 ２ 令和４年度報告について 

  議長から、資料１に基づき、活動内容について、詳細な報告があった。 

  次いで、東北文教大学橋本委員から、東北文教大学 FSD研修会について、補足説明があっ

た。 

 

３ 令和５年度年間計画（案）について 

  議長から、資料２に基づき、事業計画（案）について、詳細な説明があった。 

  引き続き、議長から、令和５年度のアンケートについては、本会議独自のアンケートで情

報を共有するためのものであり、昨年度の第２回の本会議において、資料５のとおりご意見

をいただいており、今年度の実施についてご意見をいただきたい旨述べられた。 

  本件に係る主な意見及び質疑応答は以下のとおりである。 

 ◎ 本会議で調査を行い、数値が低ければ改善に向け対応するのか。それとも把握するのみ

か。 

 ○ 以前は、結果の共有として実施していた。データにより、各機関においてどのような対

策を行ったかを共有していた。 

◎ 数値目標があり、それに向けて対策をするというのであれば、協力が得られると思われ

る。 

〇 以前は各機関における目標値が記載されており、その数値達成に向けどのようなことを

実施したのか情報を共有していた。昨年度実施していないことから、今年度は実施したい。 

◎ 資料５のとおり意見を出させていただいたが、アンケートは、この内容で実施するのか。

項目を見直し、実施してはいかがか。 

次いで、議長から、本件について諮られた結果、了承された。なお、アンケート調査につい

ては、項目案を作成し、持ち回り会議において諮ることとなった。 

 

４ ダイバーシティ推進ネットワーク会議の設置期間について 

 議長から、資料４に基づき、ダイバーシティ推進ネットワーク会議の設置期間について、今年度末

に期限が到来するため、設置意義、活動内容等を見直す必要がある旨説明があり、やまがた社会共創

プラットフォーム（やまぷら）が設立され、２つの組織の設立意義も違うことから、今後の在り方に

ついてご意見を伺いたい旨述べられた。 

 本件に係る主な意見及び質疑応答は以下のとおりである。 

◎ 本学は工業系の大学ということもあり、入学者に女性が少ない。女性が工業系分野に社会進出し、

活躍できる取組みを行うことが大事と思う。一つの大学でできることは限界があるので、協力しな

がらやっていきたい。 

〇 コンソーシアムとやまぷらの整理について、各機関からご意見をいただいている。コンソーシア 

 ムでは、事業評価委員会で検討を行うことが総会で承認されており、本会議と情報を共有して進め

ていきたいと考えている。 

  次いで、議長から、本件については、事業評価委員会の検討状況も伺いながら、今後期限を設けて

意見をいただくこととしたい旨提案があり、了承された。 

 

 



５ 情報交換 

  議長から、資料５に基づき、各機関で課題になっていることについて、情報交換を行いた

い旨述べられ、多様性の対応で実際に対応した事例、ダイバーシティ推進を専門に扱う事務

局の有無等について、各機関から報告があった。 

   

６ その他 

   特になし。 

 

 

 

 

 

 

【配付資料】 

令和 5年度 やまがたダイバーシティ推進ネットワーク会議委員名簿 

及び出欠表 

資料１   令和 4年事業報告 

資料２   令和 5年度年間計画（案） 

資料３   男女共同参画推進状況アンケート（案） 

資料４   ダイバーシティ推進ネットワーク会議規程 

資料５   情報交換資料 令和 4年度第 2回ネットワーク会議 意見まとめより 

参考資料１ NEWS LETTER No.32 

参考資料２ 研修会ちらし（5月 16日開催） 

 


